

ALMERÍA

El Auditorio, una catedral para el concierto de la OCAL

Espectacular mapping en el 'Maestro Padilla' para escuchar 'El Mesías' en vísperas de Navidad

LA VOZ

Bravo, seguido de aplausos. Una palabra y un gesto que resumen la belleza y la espectacularidad del concierto de la Orquesta Ciudad de Almería (OCAL) en la tarde del martes en el Auditorio Maestro Padilla. Una composición, 'El Mesías' de Händel, un clásico navideño, que la orquesta dirigida por Michael Thomas ha asumido como siempre con talento y creatividad, permitiendo que el público, dentro de la #culturasegura, pueda

disfrutar de casi dos horas de música clásica con mayúsculas, se envuelva en un vídeo mapping que les ha transportado a una bella catedral y disfrute del sonido 360.

Uno de los grandes eventos musicales de la Navidad ha contado con la colaboración del Coro de la Orquesta Ciudad de Granada, junto a su director Héctor Eliel Márquez, junto a los músicos de la Orquesta Ciudad de Almería, junto a una selección de miembros del Coro Ciudad de Almería, el Coro de Cámara Emilio Ca-

rrión y de la Coral Virgen del Mar y el Coro de la Universidad de Almería, que se han tenido que repartir entre el escenario y los palcos para mantener las distancias, pero que a su vez ha permitido a los asistentes escuchar un sonido polifónico único, sonido 360.

La OCAL, cuyos patrocinadores principales son el Ayuntamiento, Cajamar y la Junta de Andalucía, y con la colaboración de Grupo Caparrós, se encuentra en plena forma, en un mes de diciembre repleto de actividades, y ha despedido el año



Vista general del Auditorio 'Maestro Padilla' durante el concierto de la OCAL. LA VOZ

Espectáculo de gran calidad aprovechando los palcos del auditorio municipal

con un Mesías al que se han incorporado como grandes solistas la soprano Leonor Bonilla, la mezzosoprano María José Alcázar, el tenor almeriense Juan de Dios Mateos y el barítono Andrés Merino en esta interpretación de 'El Mesías' de Georg Friedrich Händel.

Pero si musicalmente la representación es excep-

cional, la puesta en escena en el 'Maestro Padilla' no se queda a la zaga. Un vídeo mapping en el que se recreaba la imagen de una catedral aprovechando los palcos y el sonido 360 ha generado un espectáculo de gran calidad, espectacular visualmente y con la solemnidad que requiere esta obra maestra de Händel.

Más de 1.700 kilos de alimentos y 800 juguetes

MEDAC recauda más de 1.700 kilos de alimentos y 800 juguetes en su campaña solidaria navideña

PABLO POZA

El Instituto Oficial de Formación Profesional MEDAC ha llevado a cabo durante el mes de diciembre una campaña solidaria en la que ha recogido alimentos y juguetes para familias en situación de exclusión social. Con la colaboración de sus alum-

nos y trabajadores, la entidad ha logrado recaudar más de 1.700 kilos de alimentos y 800 juguetes, que se han entregado a diversas asociaciones y fundaciones colaboradoras.

Solidaridad Los Bancos de Alimentos locales de las ciudades en las que MEDAC tiene presencia física (Madrid, Málaga, Sevilla, Valencia, Granada, Alicante, Córdoba, Murcia, Almería, Jerez y Albacete) han sido las entidades beneficiarias de los más de 1.700 kilos

de productos no perecederos. Los juguetes, por su parte, se han entregado a diferentes colectivos sociales: Fundación Cruz Blanca, Madre Coraje, Maestros Mundi, Proyecto Vivir, Fundación Don Bosco, Redmadre, etc.

Esta iniciativa solidaria se ha llevado a cabo en los 20 centros que MEDAC tiene por todo el territorio nacional, teniendo una muy buena acogida por parte de toda la comunidad educativa, ya que la cantidad de alimentos y jugue-



Campaña solidaria navideña de MEDAC. LA VOZ

tes acumulados ha superado las expectativas. «En MEDAC nos involucramos mucho en las comunidades en las que estamos presentes y este año tan complicado no podía ser menos. Estamos muy orgullosos de la solidaridad de todo nuestro alumnado y personal. Han vuelto a demostrar que son personas con valores admirables. Nacimos con el objetivo de hacer una sociedad mejor, más igualitaria y justa; y seguiremos haciendo todo lo posible para conseguirlo», afirma Manuel Ávila, director general de MEDAC. El objetivo de esta campaña, que se engloba dentro del eje de acciones de Responsabilidad Social Corporativa, es ayudar a las familias que más lo necesitan.

“

SI NO PUEDES
VIVIR SIN SALIR
DE FIESTA,

Policía Nacional inspecciona cajeros en el plan de la Diputación para los pueblos

Un plan de la Diputación de Almería busca ofrecer cajeros automáticos en 33 localidades interiores

LA VOZ

Desde mediados del mes de agosto de este año, fecha en la que se puso en marcha el Programa de lucha contra la exclusión financiera en pueblos del interior de la provincia de Almería, la Policía Nacional ha practicado 39 inspecciones en cajeros automáticos desplazados, pertenecientes a las entidades Unicaja y Euro Automatic Cash.

Impulsado por la Diputación Provincial de Almería, se ha puesto en marcha el referido programa contra la exclusión financiera, con la instalación de nuevos cajeros automáticos desplazados en diferentes localidades

del interior de la provincia de Almería.

La Unidad Territorial de Seguridad Privada de la Policía Nacional en Almería, tiene encomendada entre otras funciones la comprobación de las medidas de seguridad con las que deben de cumplir las entidades bancarias y sus cajeros automáticos, para de este modo adecuarse a la normativa vigente.

Una vez que la entidad financiera ejecuta la instalación del cajero, y tras comprobar la Policía Nacional que los requerimientos documentales son los correctos, se planifica una visita presencial, en la que los agentes verifican cómo las medidas físicas y electrónicas son las correctas.

La Comisaría tiene encomendadas las labores de control de la seguridad privada y los cajeros

El personal técnico de la empresa procede entonces a la activación de los elementos de seguridad, para verificar el correcto funcionamiento de todos ellos, y así poder certificar ante la Policía Nacional su eficacia ante algún tipo de intrusión.

Localidades como Tahal, Laroya, Benizalón, Almócita, Velefique, Beires, Chercos, Bacares o Armuña de Almanzora, se han beneficiado del programa y de las



Inspección de un cajero en Almería. LA VOZ

comprobaciones practicadas por la Policía Nacional en sus nuevos cajeros desplazados.

Las zonas interiores de la provincia de Almería padecen la despoblación y cierto desabastecimiento de servicios básicos, como entidades bancarias, policía locales o cuarteles.

El programa de Diputación pretendía colocar un cajero automático en 33 municipios pequeños de la provincia de Almería para tratar de evitar los desplazamientos para una tarea tan sencilla como sacar dinero o realizar un ingreso. La Policía Nacional se suma a este movimiento dando soporte, dentro de la competencias y obligaciones que tiene encomendadas.

Imanes solidarios: el valor de un pequeño gesto

Salinas Car junto con la asociación ASPAPROS ha lanzado los "imanes solidarios" 100% a mano

PABLO POZA

Salinas Car junto con la asociación para discapacitados intelectuales ASPAPROS ha lanzado los "imanes solidarios". Unos imanes hechos a mano con el máximo cuidado por asociados de ASPAPROS en su taller de cerámica.



Álvaro Pardo, ASPAPROS y Jesús Portillo, Citroën. LA VOZ

Una labor que supone un desarrollo de sus habilidades y una motivación, con la firma de cada autor.

Imanes solidarios Están disponibles desde ya en las instalaciones de Salinas Car en Almería, El Ejido y Antas. Tan sólo cuestan 3 euros y el importe se destina íntegramente a la asociación. En estas fechas, un pequeño gesto puede cambiar la vida de muchas personas.

Se podrán adquirir imanes cerámicos realizados por personas con discapacidad intelectual en el taller que la asociación tiene en el Centro De Día con Terapia Ocupacional en Viator. Los imanes son el logo de la marca Opel, Citroën

y próximamente también DS. Son de elaboración totalmente artesanal... desde la arcilla en bruto, se modela en planchas para poder hacer los diferentes logos, continuando con su secado y posterior horneado. El proceso continúa con el pintado a mano, segundo horneado y colocación del imán. Lógicamente es un proceso lento, con la participación de los usuarios y la supervisión de su monitor, Javier, no primando la capacidad productiva sino el resultado final, totalmente único.

Con esta actuación se consigue dar visibilidad al trabajo realizado por los usuarios, ayudando a concienciar a la sociedad de las

capacidades del colectivo favoreciendo su inclusión.

ASPAPROS, la asociación de padres, madres y protectores de personas con Discapacidad Intelectual en Almería, creada en 1965, es una entidad sin ánimo de lucro cuya misión es la de contribuir desde un compromiso ético, con apoyos y oportunidades, a que cada persona con discapacidad intelectual y/o del desarrollo y su familia, pueda desarrollar su proyecto de calidad de vida, así como promover su inclusión como ciudadano de pleno derecho, en una sociedad justa y solidaria. La entidad establece su modelo de servicios y apoyos a las personas en torno a unos valores.

PRUEBA A
VIVIR SIN
TU MADRE



#EICOVIDvaEnSerio

A
Junta de Andalucía

ALMERÍA

Zona de juegos, ocio y cine en el jardín del Materno para Niños con Cáncer

● Argar perfila este gran proyecto que marcará un antes y un después en la estancia hospitalaria

Mar París

Zona de juegos, de ocio, descanso e incluso para sesiones de cine. La Asociación de padres de niños y adolescentes con cáncer de Almería y provincia – Niños con Cáncer – Argar, perfila el diseño de lo que se convertirá en el jardín del Hospital Materno-Infantil Torrecárdenas para los niños y adolescentes con cáncer. En el marco de cooperación que desde su creación mantiene Argar con el Hospital Universitario Torrecárdenas, y ante la oportunidad que se le ofrece con la apertura del Materno-Infantil, la Asociación colabora a través de una serie de actuaciones en el área de Onco-hematología Pediátrica para que esta sea un espacio adaptado a niños y adolescentes.

Bajo esta premisa y con el objetivo de normalizar, en la medida de lo posible, las prolongadas estancias en el hospital ofreciéndoles espacios únicos, que puedan compartir con sus amigos, hermanos y familiares, jugar y entretenerse, en definitiva mejorar su calidad de vida, surge la creación de una terrazajardín ubicada en el exterior de la planta en la que se encuentra el área de Niños y Adolescentes con Cáncer. Un lugar en el que crear un ambiente de juegos y diversión, así como de ocio y reunión con los de-



Diseño de la azotea en la planta en la que se ubica el área de Onco-Hematología Pediátrica.

LAS CLAVES

FASE 1

Acondicionamiento de las zonas del área

Las dieciséis habitaciones; sala de adolescentes; sala de madres y padres; aula y hospital de día del área se convierten en un lugar decorado y pensado para ellos.

FASE 2

Creación de terraza-jardín en la misma planta

Un lugar muy necesario para

ellos ya que podrán estar al aire libre, en un espacio lleno de juegos de todo tipo, para las distintas edades y las distintas situaciones

FASE 3

Acondicionamiento de las zonas comunes

Finalmente se adecuarán todas las zonas comunes del área de Onco-Hematología Pediátrica del Hospital Marteno-Infantil Torrecárdenas en la capital almeriense.

más niños y sus familias. “Un espacio muy necesario para ellos ya que podrán estar al aire libre con juegos de todo tipo para las distintas edades y las distintas situaciones en las que se encuentre el menor. Se ha intentado buscar una zona agradable, muy práctica y por supuesto divertida, con distintos ambientes respetando las limitaciones y las necesidades de cada familia”, han apuntado desde Argar. Zonas de juegos donde podrán subirse y saltar, otras para sentarse y balancearse, otras donde ejercitar la habilidad, zonas donde poder estar sentado y practicar juegos de mesa con compañeros de planta, e incluso una parte habilitada para sesiones de cine. Todo ello intentando que,

según la situación del menor, pueda estar y disfrutar de una manera u otra de un lugar al aire libre, junto con su familia. Esta actuación está prevista llevarla a cabo una vez finalizadas las que se llevan a cabo en las 16 habitaciones de pacientes, así como en el aula hospitalaria del área, en la sala de adolescentes, sala de madres y padres y en el hospital de día. Desde Niños y Adolescentes con Cáncer hacen especial hincapié en que el estado de ánimo en el paciente y en sus cuidadores es fundamental para que acepten de la mejor manera posible la nueva situación que se les plantea, donde se desestructura toda su rutina familiar, escolar, social, y económica, entre otras.

Por ello, el entorno que les rodea

“ Se trata del proyecto más importante para nosotros después de la casa de acogida”

debe de potenciar positivamente su forma de acoplarse a la nueva realidad que se le presenta. “Somos conscientes de la humanización promovida por el Servicio Andaluz de Salud experimentando una importante mejora en la atención, comodidad y bienestar. Los profesionales de la medicina están unánimemente de acuerdo por los efectos positivos sobre el ánimo del menor y sus familiares”, han añadido desde la Asociación desde donde han destacado que “se trata del proyecto más importante para nosotros, después de la casa de acogida”, y para el que necesitan toda la colaboración posible para que sea una realidad. El cáncer en niños y adolescentes es una enfermedad grave que conlleva estancias prolongadas y frecuentes, siendo el Hospital Universitario Torrecárdenas el centro de referencia en la provincia de Almería.

EN LA NOCHE SANTA “AD GALLI CANTU”

Paso a Paso

RAFAEL LEOPOLDO AGUILERA
Amanuense



rafaelleopoldo63@hotmail.com

Salir a la nocturna calle gélida con las medidas sanitarias debido a la pandemia sanitaria para dirigiéndonos a la iglesia del barrio, tras el repique de campanas, para adorar al Niño Jesús que promete una luz que brillará para el pueblo y los pueblos que “caminan en las tinieblas” y en voz del apóstol Pablo en sus versículos de la carta al discípulo Tito, anuncia la gran noticia: “Se ha manifestado la bondad

de Dios, que quiere salvar a todos los hombres...” (Tt 2, 11-14). “Había unos pastores que pasaban la noche al aire libre, velando por turno su rebaño. Y un ángel del Señor se les presentó: la gloria del Señor los envolvió de claridad y se llenaron de gran temor” (Lc 2, 8-9). No dejemos de ir a la Misa del Gallo en la noche de Paz y Gloria, cuando una fábula milenaria del canto de un gallo real con su kiri-kiki fue el primer animal en presen-

No dejemos de ir a la Misa del Gallo en la noche de Paz y Gloria para recibir la Navidad

ciar el momento último de la expectación de María ante el alumbramiento del Hijo de Dios y de Hombre, anunciarlo al mundo un 24 de Diciembre a las 24:00 horas, recibiendo al día de Navidad. Con la cristianización de la sociedad romana, cuando el primer día de la semana dedicado al sol se dedicó al Señor (Dies dominica), la fiesta del “Natalis solis invicti” pasó a ser la del “Natalis Domini Nostri Jesucristi” o nacimiento de

La medianoche era anunciada dentro del templo por un canto de gallo

Nuestro Señor Jesucristo, la Navidad. Más aún cuando en los mismos relatos del Evangelio leemos: “nos visitará un sol, que viene del cielo, para iluminar a los que vienen de las tinieblas, a las sombras de la muerte, y guiar nuestros pasos por caminos de paz” (Lc 1,78-79). Desde el siglo V se celebra y hasta comienzos del siglo XX era habitual que la medianoche fuera anunciada dentro del templo por un canto de gallo, bien real,

Desde el año 345 se proclamó el 25 de diciembre como fecha de la Natividad

bien simulado. Por tanto, la Misa empieza en la medianoche, en la hora de “ad galli cantu” (que canta el gallo). Desde el año 345 por influencia de San Juan Crisóstomo y San Gregorio Nacianzeno se proclamó el 25 de diciembre como fecha de la Natividad. No se puede entender la Navidad en la cristiandad sin la Nochebuena, sin la asistencia a la Misa del Gallo, enraizada en la liturgia popular, que comienza con las palabras de la antifona de entrada: “El Señor me dijo: tú eres mi Hijo; hoy te he engendrado” (Salmo 2,7). Y entre los pastores y los Reyes Magos con la guía de la estrella de Belén encontraron al Niño Jesús con su Madre María y San José: “La Palabra se hizo carne y habitó entre nosotros”.

VERA

Cerca de un centenar de participantes se unen al reto solidario del club Sureste

● Iniciativa solidaria del equipo de atletismo para ayudar a la obra de las Hijas de la Caridad

Redacción

El Club de Atletismo Sur Este (CASE) de Vera puso en marcha durante los días previos a las Navidades una extraordinaria iniciativa solidaria para ayudar a la obra de las Hijas de la Caridad de Vera.

Según ha reconocido el ideólogo de este reto solidario, el miembro del Club Javier Fernández Cerdán, "desde el CASE queremos aportar nuestro granito de arena a la sociedad, y lo hacemos de la mejor forma que sabemos, corriendo y fomentando el deporte entre la población".

En esta ocasión el CASE ha querido colaborar con el Hogar de San Agustín, recaudando fondos para hacerles llegar material a los niños y ayudar de esta manera en su obra a las Hijas de la Caridad.

El reto del club veratense consistió en organizar una particular "competición" de imágenes en redes sociales donde se animaba a compartir fotografías realizando cualquier tipo de actividad física, mostrando las mejores "sonrisas en familia, pareja, amigos, solos o como más os apetezca pero siempre moviendo el cuerpo". Ade-



Miembros del club hicieron la entrega del material acompañados por varios concejales del Ayuntamiento veratense.

más, se invitó a los más de 85 participantes en el reto a colaborar con una aportación solidaria.

Todo lo recaudado ha sido destinado a la compra de material para ayudar a las Hijas de la Caridad de Vera a desarrollar su obra en el Hogar de San Agustín, al que han

Todo lo recaudado en esta actividad ha ido destinado a la compra de material

donado 18 edredones nórdicos con fundas, y un cheque de unos 400 euros para destinarlo a la compra de ropa.

La empresa Nila también se ha involucrado con una aportación económica y el Ayuntamiento de Vera ha donado 6 ordenadores

reutilizados y una impresora.

Miembros del Club Atletismo Sureste, un responsable de la empresa NILA y varios concejales del Ayuntamiento, hicieron la entrega del material a Sor Rosa María y a Sor Alicia, quienes agradecieron esta muestra de solidaridad.

Residencia San Agustín y la obra de las Hijas de la Caridad

Seis Hijas de la Caridad llegaron al municipio veratense el 17 de noviembre de 1872

Redacción

Seis Hijas de la Caridad llegaron a Vera el 17 de Noviembre de 1872. Se les confió una misión concreta: hacerse cargo del Hospital para atender a enfermos y accidentados de las minas de la Sierra de Almagrera. El Hospital fue mandado construir por el Emperador Carlos V en el año 1521, y reedificado en el año 1872. A medida que fueron surgiendo las necesidades, las Hijas de la Caridad les fueron dando respuesta. Muy pronto se creó una Casa Cuna en un Departamento del Hospital, para niños recién nacidos expósitos (como sucursal de la Inclusa de Alme-

ría). Se habilitaron más tarde algunas dependencias de la casa para aulas de clase, y así comenzaron a funcionar las Escuela de Párvulos y de Enseñanza Primaria. En el año 1936, al ser expulsadas las Hermanas por los marxistas, siguió funcionando como Hospital de Sangre. Al finalizar la Guerra, vuelven de nuevo las Hermanas. Con el paso de los años, el Hospital queda reducido a una Clínica de Urgencia, motivo por el cual se abrió un Internado de niñas para hijas de presos políticos y se ampliaron las Escuelas. Fueron enviados niños de distintas Instituciones de Madrid: Tribunal Tutelar de Menores, Patronato de Ntra. Sra. de la Merced, etc. siempre atendidas por las Hermanas, hasta el año 1975. Debido a la construcción de Colegios Nacionales en la ciudad, se cierran las Escuelas, y quedan solamente dos clases de Preescolar. En 1973 se da respuesta a una llamada de uno de

los Sacerdotes del pueblo: Es necesario atender a los jóvenes y niños gitanos que se encontraban sin escolarizar por sentirse discriminados de los payos. Así se creó la Escuela - Puente y se encarga de dichas clases Sor Rufina Gallego.

En 1975, las Hijas de la Caridad ceden a la Delegación de Educación y Ciencia de Almería, por 10 años, los edificios y terrenos donde está ubicado el actual Centro, para la instalación de una Escuela-Hogar denominada "Madre Justa".

Al finalizar dicho plazo, no se continúa con la cesión, dado el escaso número de matrículas por necesitar el uso del transporte escolar.

En septiembre de 1985, la Diputación Provincial de Almería establece un Convenio con las Hijas de la Caridad de Vera, para atender a un grupo de alumnas del Hogar "Virgen del Pilar" en una Mini-Residencia.

En 1996 se convierte en Centro Colaborador de la Delegación Provincial de Asuntos Sociales de la Junta de Andalucía. Se trata de un Centro Privado sin ánimo de lucro, cuya colaboración con la Consejería de Asuntos Sociales se regula a través de Convenios.

El CRB "San Agustín" El Centro Residencial Básico "San Agustín" es un Centro Colaborador de la Delegación Territorial de Salud y Bienestar Social de la Junta de Andalucía. La colaboración de los Centros privados sin ánimo de lucro (Entidades Colaboradoras) con la Delegación Territorial de Salud y Bienestar Social para el Acogimiento Residencial de menores con medida de protección, se regula mediante conciertos según Real Decreto Legislativo, de 14 de noviembre de 2011, por lo que se aprueba el Texto Refundido de la Ley de Contratos del Sector Público.

Tiene una capacidad de 20

plazas, distribuidas en dos unidades familiares (8 niños y 12 niñas). En este Centro se desarrolla un Programa dedicado a la Atención Residencial Básica. En este tipo de acogimiento se aborda la diversidad de cada menor desde una perspectiva integradora.

Actividades desarrolladas con los menores:

Formación humana y cristiana, salidas culturales y vacacionales, talleres formativos, actividades extraescolares, seguimiento individualizado de apoyo a los contenidos y de ayuda en su problemática familiar. Búsqueda de alternativas para los menores: reagrupación familiar, acogimiento con familia extensa, familias colaboradoras, Acogimiento Familiar Simple en Familia Ajena, Acogimiento permanente en Familia Ajena, Preadopción, búsqueda de empleo, para los adolescentes y emancipación, etc.